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会  議  録 

 

１ 会議名 

第３回上越市青少年健全育成センター運営協議会（書面会議） 

２ 議題（公開・非公開の別） 

(1) 報告 

①  令和３年度 事業・活動報告（公開） 

②  令和３年度 街頭指導結果報告（公開） 

③  令和３年度 小中学校「ＰＴＡ一日街頭指導」実施報告（公開） 

④ 令和３年度 「青少年を取り巻く社会環境の実態調査」・「立ち入り調査」

報告（公開） 

⑤ 第７1回“社会を明るくする運動”事業報告（公開） 

⑥ 育成委員協議会委員アンケート調査のまとめ（公開） 

⑦ 若者育成支援事業の進捗状況について（公開） 

⑧ その他（公開） 

(2) 協議 

① 令和３年度 運営方針と事業報告（案）（公開） 

② その他（公開） 

(3) 情報交換（各機関・団体からの情報提供）（公開） 

(4) その他（公開） 

３ 開催日時 

令和４年２月１８日（金） 

 ※新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から書面で開催  

４ 開催場所 

― 

５ 傍聴人の数 

― 

６ 非公開の理由 

なし 

７ 出席した者（傍聴人を除く）氏名（敬称略） 
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・委 員：小林秀智，山田 稔，伊藤大助，井部佐惠子，関川正樹，山本克志， 

阿部利夫，小林 榮，小山貞榮，古川美也子，本間久美子，鈴木真 

理子，大堀みき，吉岡智宣 

・事務局：青少年健全育成センター 曽我所長，池田指導員，山崎指導員 

８ 質疑・意見の内容（委員が用紙に記述して提出、事務局が必要に応じて回答） 

 (1) 報告事項 

①  令和３年度 事業・活動報告（公開） 

資料①について 

（意見なし） 

 

②  令和３年度 街頭指導結果報告（公開） 

資料②について 

鈴木委員： 

  巡回する時間帯や曜日はいつですか。 

（回答）： 

  月曜日～金曜日に巡回する班は１６時～１８時の間、土曜日に巡回する班 

は１５時～１７時の間です。 

大堀委員： 

  昨年度までと比べて、喫煙、化粧、たむろ、ごみなど気になる記述が増え 

たように感じます。 

（回答）： 

コロナ禍であること、室内でゲームをする子どもが増えたことなどから、下

校時に会うことを除くと、街頭指導中、子どもの姿を外で見かけなくなりまし

た。 

街中に「人の目」が多かった時にはできなかった行為を躊躇なく実行するこ

とが増えたのかもしれません。あるいは、閑散としている中での行為は目立つ

ので、育成委員の目に留まることが増えたのかもしれません。 

原因は定かではありませんが、育成委員はこの事態を共通認識とし、警察等

の関係機関と連携しながら、街頭指導を続けていきます。また、月ごとに街頭

指導の結果と高校生の様子について、伊藤委員（上越地区高等学校長協会）に
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伝えています。伊藤委員は上越地区の各高等学校にその情報を伝え、生徒指導

に役立てています。 

小林榮委員： 

高田駅立体駐車場や駐輪場周辺の指摘（タバコやジベタリアン等）が目に付

きます。関係機関のすり合わせや経費の問題はあると思いますが、禁煙表示看

板やベンチの設置など、指導や声掛けの効果を上げる対策をしてはどうでし

ょうか。 

「雅子妃の森」公園の東屋も、よく指摘される場所で、周囲の樹木が成長した 

のと相まって、今は隠れ家的存在の感じがします。かつて、たまり場対策で東 

屋に照明設置の話もありました。 

巡回パトロールでセンターの対応に限界がある話は、どう処理されてきまし

たか？センターの業務が多岐にわたり、対応に苦慮されるような事案は、何ら

かの対策で解決の効果が得られれば良いと思います。 

（回答）： 

禁煙表示看板やベンチの設置などのご提案について、可能かどうか、関係機 

関に問い合わせます。 

  東屋の辺りに空き缶等のごみが放置されていて、育成委員が街頭指導の際 

に回収することがあります。看板設置などのアイデアが可能かどうかも含め、 

関係機関と話し合っていきます。 

  コロナ禍の影響もあり、店内の巡回については、以前と違って入店手続きが 

煩雑になった店舗もあり、対応に苦慮しています。育成委員からも、該当店舗 

の巡回をやめたらどうかとの意見もありましたが、ゲームコーナーもあり、子 

どもの様子が見とれる箇所なので、引き続き、店長と意思の疎通を図り、入 

店手続の簡略化をお願いしていきます。なお、センター業務が多岐にわたり、 

仕事量が増えていることに関しては、来年度、センターに事務補助職員を一人 

配置することをお願いしているところです。 

伊藤委員： 

街頭指導では、青少年健全育成委員の方から高校生に注意・指導等多くのお 

声がけいただくとともに、街頭指導結果をその都度、お知らせいただき感謝申 

し上げます。その時々の状況を地域の高校間で、情報共有することができまし 
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た。 

子どもたちの健全育成のため、学校、保護者、地域が連携かつ情報共有する 

ことで、いつでもどこでも誰かしら大人が見守っているという環境をつくる 

ことが大切であると思っております。 

（回答）： 

  街頭指導の結果を高校生の指導に活かしていただき、ありがとうございま 

す。今後も結果については迅速に送付しますので活用下さい。 

 

③  令和３年度 小中学校「ＰＴＡ一日街頭指導」実施報告（公開） 

資料③について 

鈴木委員： 

  PTA 一日街頭指導に参加した皆さんの感想に「全く分からなかった」や「知 

 らなかった」「気づいた」「勉強になった」との声が聞かれ、改めて町中や子ど 

 もたちの様子、育成委員の活動に関心を持ってもらえたと感じました。大変有 

意義な活動であると思うので、その様子や子どもの姿などを広く発信し、多く 

の大人の目で子どもたちを見守れるように取り組んでいただきたいです。 

（回答）： 

  この PTA 一日街頭指導の結果は、参加校だけでなく、市内の全小・中学校 

 に配付しています。この資料が、各 PTA で有効に活用されているかを検証す 

るとともに、より効果的な街頭指導の PR 方法を工夫していきたいと考えて 

います。 

 

④ 令和３年度 「青少年を取り巻く社会環境の実態調査」・「立ち入り調査」

報告（公開） 

資料④について 

（意見なし） 

 

  ⑤ 第７１回“社会を明るくする運動”事業報告（公開） 

資料⑤について 

（意見なし） 
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⑥ 育成委員協議会委員アンケート調査のまとめ（公開） 

資料⑥について 

（意見なし） 

 

⑦ 若者育成支援事業の進捗状況について（公開） 

資料⑦について 

大堀委員： 

Fitが有効に利用されているように感じます。利用されている皆さんは、ど

のくらいの時間、どのような様子で過ごされているのですか。 

（回答）： 

週に１回２時間ほど複数人で過ごし、おしゃべりをしたり、ゲームをしたり

して過ごす若者がいます。また、一人で不定期にやってきて、私たちと相談す

る若者も数人います。複数人で過ごす若者は、Fitにいる間、安心した様子で、

笑い声も聞くことができます。一人でやって来る若者も安心して過ごしてい

ますが、中には苦しい胸の内を話す若者もいます。 

職業体験などに一歩を踏み出す若者もいる一方で、他人が怖い、働くことが

怖いという若者もいます。Fitが安心な居場所として、人と交流することに抵

抗がなくなるような場にしていきたいと考えています。 

鈴木委員： 

  Fit利用時にはどのような活動が可能ですか。軽運動、相談、少人数活動に 

ついては紹介いただきました。自立に向けた活動等でパソコンや他に必要な 

物、用具をそろえていますか。 

（回答）： 

  先日、パソコンを一台入れていただきました。インターネットにはつながっ 

ていないので、自立に向けたソフトがあると助かります。順次、予算の中でそ 

ろえていきたいと考えています。 

 

⑧ その他（公開） 

（意見なし） 
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（2）協議事項 

① 令和４年度 運営方針と事業報告（案）（公開） 

資料①について 

（意見なし） 

 

② その他（公開） 

（意見なし） 

 

（3）情報交換（各機関・団体からの情報提供）（公開） 

（意見なし） 

 

（4）その他（公開） 

  （意見なし） 

 

９ 問い合わせ先 

  上越市教育委員会社会教育課 青少年健全育成センター 

                 ℡：025-544-4690（内線 3003） 

                 E-mail：keniku@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料も併せてご覧ください。 

mailto:keniku@city.joetsu.lg.jp

